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Il presente documento indica le linee politiche programmatiche per la partecipazione alle elezioni 
amministrative del maggio 2019 ed è stato realizzato e approvato dall’Assemblea degli attivisti 
avvalendosi del contributo di ogni specifica competenza ed aspirazione. 
 
Il programma elettorale che segue non è una “scatola dei desideri” ma rende concrete l’analisi, le 
esperienze e le azioni che il Movimento 5 Stelle di Gabicce Mare può e vuole realizzare. 
 
Quanto formalizzato nel presente atto sarà la linea guida dell’operato dei candidati alle prossime 
elezioni. 
 
Di seguito si riporta il programma amministrativo 2019-2024. 
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1 Introduzione 
 
Quasi più di mezzo secolo di governo della stessa formazione politica è indiscutibilmente un freno 
allo sviluppo sociale ed economico della città. La mancanza di altre visioni, da troppi anni, ha 
prodotto una stagnazione delle idee e una staticità di progettazione con relativa incapacità di 
fronteggiare la crisi economica in atto nel paese. 
Il Movimento 5 Stelle di Gabicce Mare ha a cuore questi aspetti e intende proporsi con una visione 
totalmente innovativa e propositiva di amministrare il Bene Comune. Una visione basata su una 
gestione condivisa, in cui l’amministrazione ha il compito di ridurre la distanza tra i cittadini e le 
istituzioni.  
 
 
 

1.1 Come nascono le nostre proposte 
 
Siamo un Movimento che nasce dal basso e proprio per questa nostra caratteristica il primo passo 
per noi è confrontarci con i cittadini. La nostra è una Rivoluzione Culturale che deve portare tutti a 
una maggiore consapevolezza dei propri diritti e doveri all’interno di una Democrazia Partecipata. 
Il programma è stato realizzato attraverso l’ascolto dei cittadini durante le assemblee, gli incontri 
pubblici e i banchetti realizzati sul territorio. 
Inoltre l’esperienza maturata negli ultimi cinque anni in consiglio comunale e nelle commissioni ha 
arricchito la conoscenza della “macchina amministrativa“ e indirizzato le nostre proposte di 
programma. 
 
 
 

1.2 I nostri candidati 
 

 Provengono dalla società civile del Comune di Gabicce Mare. 

 Sono tutti incensurati. 

 Non hanno tessere di partito. 

 Non fanno politica per professione. 
 
 
 

1.3 Gli impegni dei candidati 
 

 Sostenere le posizioni del Movimento e dei suoi elettori nel loro insieme; l'eletto è il portavoce 
degli elettori e non di se stesso.  

 Consultare periodicamente i cittadini per avere una loro valutazione sull’operato, mediante 
incontri e focus specifici. 

 Decidere con gli attivisti le posizioni da prendere in Consiglio Comunale. 

 Rendicontare pubblicamente l'uso di qualsiasi fondo pubblico avuto per svolgere l'incarico che 
ricoprono (es. spese d'ufficio, rimborsi spese ecc.). 
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2 Gestione del Bene Comune 
 
Razionalizzare le risorse pubbliche e trovare forme concrete di gestione trasparente delle stesse, è 
un obiettivo importante per dare corso concreto ai buoni propositi di gestione economica come da 
“buon padre di famiglia“. 
 
 
Azioni: 
 

 Studio e ridefinizione dell’organizzazione e gestione dell’ente per: 
 razionalizzare e rendere più efficiente l’ente (es. consulenti, settori operativi, …); 
 risparmiare e reinvestire in modo più efficace e utile alla popolazione; 
 migliorare il clima interno e valorizzare le competenze per qualificare i servizi e migliorare 

anche la qualità di vita dei lavoratori, responsabilizzando i dirigenti e i funzionari 
dell'Amministrazione, rendendo verificabili e misurabili gli obiettivi oltreché coerenti con la 
buona gestione. 

 
 
 

 Esternalizzazioni: valutazione accurata dei contratti già sottoscritti con piccole o grandi 
società come Hera, Marchemultiservizi, etc., in termini di economia di spesa e impatto sulla 
cittadinanza; informativa ai cittadini su quanto emerso e decisione comune delle eventuali 
scelte da compiere. Mai più scelte ultradecennali che esternalizzano la gestione della cosa 
pubblica senza poter essere chiaro a tutti cosa si è scelto e perché, ma soprattutto ritorno alla 
gestione interna per quanto possibile. Valutazione della possibilità di condividere tali gestioni 
con i comuni limitrofi introducendo “gestioni associate”. 

 
 
 

 Gestione associata: valutare se e dove è possibile stabilire e garantire una gestione 
associata delle funzioni di competenza con i comuni limitrofi per risparmiare e ampliare le 
proprie capacità di sviluppo, recuperare risorse, migliorare la qualità dell’offerta di servizi al 
cittadino ecc. (es.: gestione di iniziative turistiche con Gradara, Cattolica, Pesaro, … ) 

 
 
 

 Verificare e migliorare la gestione delle risorse immobiliari: 
 Rendere pubblico sul sito web comunale l’elenco dei beni immobili del Comune, 

comprendendo quelli condotti in locazione e quelli inutilizzati, prevedendo per essi il 
tipo di utilizzo e destinazione ai fini del bene della comunità. 

 Eliminare eventuali contratti di locazione passiva in scadenza e introdurre il divieto di 
stipulazione di nuovi contratti su immobili di proprietà privata a meno di evidenti 
esigenze, peraltro condivise con la comunità e rese trasparenti ed evidenti.  
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3 Nei quartieri 
 

3.1 Case Badioli 
 

Rappresenta storicamente l’ingresso di Gabicce Mare per coloro che provengono dalla strada 

statale, ma è anche il punto di partenza del Parco San Bartolo. Le nostre proposte: 

- valorizzazione dell’immagine del quartiere di Case Badioli con l’ammodernamento dell’arredo 

urbano per dargli un’identità forte, perché si deve percepire che siamo già entrati a Gabicce 

Mare, città balneare, circondata dal Parco San Bartolo; 

- realizzazione di una struttura ricreativa di aggregazione che possa conciliare le esigenze della 

comunità ma anche lo sviluppo di un turismo Culturale, Naturalistico e Sportivo. 

Pensiamo insomma ad un luogo, dove non solo la gente del quartiere possa ritrovarsi ma anche 

dove tutti gli appassionati di MTB, Nordic Walking, ecc. possano incontrarsi, sostare gratuitamente 

e partire alla riscoperta del nostro territorio, dotata di tutti i servizi come bar, cucina ed uno spazio 

ricreativo utilizzabile dalla parrocchia e da tutte le associazioni del territorio per attività 

ludico/ricreative, eventi, compleanni, ed ogni tipo iniziativa del quartiere. 

- messa in sicurezza della viabilità ciclo perdonale della statale (vedi punto 5 urbanistica). 

- manutenzione regolare del verde pubblico e di tutti i fossati e torrenti dell’area. 

 

3.2 Gabicce Monte 
 

Certamente è la parte più pregiata del paese, quella che tanti ci invidiano per la posizione naturale 

in cui si trova e la sua caratteristica di borgo formatosi nel tempo.  

Riteniamo però sia di primaria importanza dare attenzione alle necessità dei suoi abitanti; solo loro 

conoscono al meglio il borgo, per questo intendiamo favorire al massimo il dialogo dei paesani con 

l’amministrazione; non a caso due candidate della nostra lista hanno profonde radici e sincero 

affetto per Gabicce Monte. 

Da subito vorremmo partire con: 

- la ricerca di un'area da adibire a parcheggio lato sud della collina, con parti riservate ai 
residenti; 

- la manutenzione del verde, soprattutto nelle strade di accesso al paese; 

- studio per conversione del piazzale dell’attuale parcheggio lato mare a piazza giardino. 

- per la zona Vigna del Mare, che vive già da tempo uno stato generico di degrado delle aree 
pubbliche, il primo intervento deve riguardare la semplice pulizia delle strade da parte 
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dell’azienda che si occupa di tale servizio, ormai diventata occasionale per quella zona 
del paese, sino poi a garantire come amministrazione una manutenzione idonea del verde. 

 

3.3 Ponte Tavollo 
 

È il quartiere più urbanizzato, dove si concentrano tutte le attività economiche annuali, seconda 

porta d’ingresso di Gabicce; anche in questo caso pensiamo sia necessario:  

- realizzare una cartellonistica informativa adeguata e valorizzare le rotatorie con materiali che 

evidenzino l’identità del nostro paese; 

- intervenire come priorità sul degrado della struttura di Via XXV Aprile e intraprendere tutte le 

possibili azioni finalizzate alla riapertura del cantiere; 

- intervenire sull’illuminazione dell'area parcheggio tra la chiesa e il supermercato e munirla di 

servizi di trasporto verso il centro cittadino;  

- realizzare i marciapiedi in via Ferrata nei tratti consentiti o concessi; 

- ristrutturare, ampliare e riorganizzare l’attuale palestra. 

La palestra di Ponte Tavollo assieme al vicino campo sportivo è il riferimento principale degli 
sportivi di tutto il comune e non solo, per i giovani in primo luogo ma anche per le fasce dell’età 
matura che ancora vogliano praticare una sana attività fisica. 
Quello che tutti possono purtroppo notare che la parte esterna della palestra, il parcheggio, 
l’ingresso, la pavimentazione, denotano un perdurante stato di degrado. 
Tutto ciò non fa onore né al prestigio raggiunto dalle associazioni sportive che vi operano né a 
tutto il Paese . 
Inoltre la struttura non è idonea ad ospitare un campionato di categoria superiore, manca una 
tribuna e molte piccole attività sportive già attive non riescono ad avere spazi loro adeguati. 
 
In questi anni si è sentito parlare più volte della costruzione di un “Palazzetto”, con capienza 
superiore a 300 persone adiacente all’attuale palestra, ma ci si chiede se i costi siano affrontabili e 
soprattutto se è necessario. 
È chiaro che l’attuale palestra è insufficiente per posti a sedere e l’installazione di una tribuna 
è ora mai opera indispensabile. 
Il Movimento 5 Stelle di Gabicce propone realisticamente di mantenere l’attuale struttura, 
ristrutturandola e ampliandola in un suo lato, per costruire una tribuna da 200/250 posti che, a 
parere degli operatori del settore, sarebbe più che sufficiente per rispondere alle esigenze delle 
attività prevedibili. 
Inoltre è necessario accogliere adeguatamente altre attività sportive anche di piccole entità; tutto 
ciò si può realizzare dividendo diversamente gli spazi e migliorando gli spogliatoi. 
Una riqualificazione energetica è considerata da tempo indispensabile, sia per l’impianto di 
illuminazione, che per quello di riscaldamento (es. pannelli fotovoltaici e solare termico). 
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3.4 Gabicce Mare 
 
Questo quartiere, formatosi in tutto il ‘900 grazie allo sviluppo della marineria e in seguito del 
turismo costiero, è fortemente legato alle dinamiche del turismo stesso (vedi punto 7) che 
caratterizza la vita degli abitanti del quartiere. 
La gran parte dei cittadini che vi abitano e degli operatori economici è scontenta dell'uso della 
ZTL che è percepita come una barriera di respingimento del turista, degli ospiti e degli stessi 
gabiccesi. 
 
Pertanto vorremmo da subito: 
- tornare per quanto possibile all'uso dei Vigili Urbani alla barriera di Via Della Vittoria 
adeguatamente formati all'assistenza per chiunque voglia venire a Gabicce; 
- organizzare la presenza di “Ausiliari dell'Accoglienza”, capaci di assistere chi fa ingresso nel 
nostro paese e indirizzarlo nei diversi parcheggi pubblici e privati disponibili (piazzale tra chiesa e 
supermercato, piazzale del turismo, etc.); 
- utilizzare il parcheggio a fianco dei “Giardini alle Genti di mare”* (ex scuola 
elementare/biblioteca) con sbarra a tempo. 
 
* cosi vorremmo chiamare l’area in futuro. 

 
 

4 Rapporto amministratori cittadini 
 

Per il Movimento 5 Stelle di Gabicce il rapporto degli amministratori con i cittadini è l’aspetto 
determinante per un reale cambiamento, quello che manca da sempre, per questo siamo 
intenzionati a: 
 
- promuovere i comitati di quartiere non più consulte inascoltate ma gruppi di cittadini attivi. 
Questi comitati potranno comunicare direttamente con un consigliere e con l’amministrazione e 
realizzare progetti autonomi o assieme al comune; 
 
- rendere realizzabile il referendum consultivo da attuare su decisioni di forte interesse pubblico; 
 
- attivare un’applicazione (già esistente in comuni vicini) per segnalare disservizi tramite 
cellulare ed ottenere interventi rapidi ed adeguati; 
 
- semplificare al massimo la riscossione della tassa di soggiorno e definire la sua chiara 
destinazione. 
 

 

5 Urbanistica 

 
La bellezza del nostro territorio è strettamente legata alla conformazione morfologica e alla 
vicinanza al mare, dove la collina si unisce alla spiaggia, creando un unicum; Gabicce è il primo 
promontorio dell’Adriatico da Trieste, e primo comune, del territorio inserito nel Parco San Bartolo. 
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Siamo profondamente convinti che lo sviluppo urbano debba muoversi nel rispetto di tale 
bellezza, della sensibilità dei cittadini, della diversità delle zone del paese che si sono 
storicamente costituite, con una seria attenzione nei confronti delle generazioni future.  
 
L’eccessiva urbanizzazione in alcune zone che ha le proprie radici nella storia del nostro territorio 
e la presenza sempre crescente di immobili in stato di degrado deve farci propendere ad una 
politica urbana che sia caratterizzata da: 
 
- consumo di suolo zero; 
- interventi di recupero dell’esistente; 
- incentivi per l’utilizzo di tecniche di bio-architettura e bio-ingegneria; 
- premialità per la qualità architettonica. 
 
Spinti dai principi suddetti, siamo intenzionati a rivedere gli attuali strumenti urbanistici, medianteun 
percorso di ascolto della cittadinanza che da tempo richiede una revisione dell’attuale Piano 
Regolatore, ormai datato e anacronistico. 
 
Per affrontare il problema degli edifici in stato di abbandono e degrado, occorre primariamente 
individuare e mappare tali beni ed aree sia pubbliche che private, aprendo un dialogo con i 
proprietari al fine di valutare gli interventi atti a migliorarne lo stato. 
Nel caso in cui gli stessi si trovino in stato di abbandono, con il “Regolamento sul decoro 
urbano” è nostra intenzione risolvere in quelle aree tale stato che compromette non solo il decoro, 
ma spesso anche le condizioni igienico-sanitarie e ambientali del territorio di riferimento. 
 
Una politica di “consumo di suolo zero”, applicata al territorio comunale, deve essere 
accompagnata da una facilitazione per gli interventi di recupero dell’esistente; così si 
consentirebbe di ridare valore agli immobili già presenti sul territorio e preservarlo da 
cementificazioni incontrollate. 
Ma Gabicce Mare chiede di più per migliorare la sua qualità urbana. 

È una nostra volontà adottare regolamenti che siano indirizzati al raggiungimento di elevati 
standard di qualità edilizia ed architettonica, che vadano a migliorare la qualità di vita dei cittadini 
tutti e degli innumerevoli ospiti che scelgono il nostro paese per trascorrere le loro vacanze. 
 
Per gli interventi edilizi sul nostro territorio, sia ex novo che di recupero, adotteremo nuovi 
strumenti urbanistici rispetto ai tradizionali, ovvero regolamenti atti a riconoscere premialità ed 
incentivi su: 
- progetti con utilizzo di tecniche di bio-architettura e bio-ingegneria (uso di materiali bio-

compatibili, recupero e risparmio energetico come il solare termico e il fotovoltaico, recupero 
delle acque reflue, ecc.); 

- progetti con elevata qualità architettonica, nelle forme, nei colori e nell’impatto con il 
contesto in cui viene inserita la costruzione. 

 
Le nostre abitazioni, gli spazi in cui lavoriamo o in cui decidiamo di trascorrere il tempo libero o le 
nostre vacanze, incidono sul vivere quotidiano; il Movimento5stelle di Gabicce Mare si pone come 
obiettivo il rispetto dell’ambiente del proprio territorio in tutte le sue forme anche estetiche.  
Le ultime politiche di edilizia urbana da tempo sembra abbiano perso questa attitudine; è il compito 
di un buon governo del paese farla propria. 
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Interventi di edilizia pubblica ed infrastrutture 
 

 Riqualificazione urbana delle porte della città 
Il nostro paese, sia che si arrivi da monte, dalla statale o dalla vicina Cattolica ha ingressi 
della città anonimi e spesso malamente illuminati e segnalati. Uno dei primi interventi sarà 
quello di consegnare a chiunque vi abiti e per le tante persone che decidono di farvi visita, 
delle vere e proprie porte della città “aperte”, ben segnalate, con arredi che la 
contraddistinguono e che le danno l’importanza che merita, con un occhio attento alla 
video sorveglianza la quale è per noi uno strumento di garanzia dell’ordine e della 
sicurezza. 
 

 Messa in sicurezza della statale nel tratto Case Badioli 
La realizzazione della rotonda in intersezione con Via Don Luigi Sturzo, e l’attesa ciclo-
pedonale così come progettata non elimina la pericolosità della Statale Adriatica per chi vi 
transita con bici o a piedi. Il progetto esistente prevede una unica ciclo-pedonale su una 
sola direzione, dove dovranno transitare pedoni e bici, sia in direzione Gabicce-
Colombarone, che viceversa. Riteniamo di dover aprire un dialogo con le istituzioni 
per verificare tale progetto e sottolinearne le criticità, soprattutto in termini di 
sicurezza, che sono già presenti ancor prima della realizzazione dell’opera. 
 

 Lungomare 
L’attuale amministrazione ha avviato i lavori del primo stralcio del lungomare nel mese di 
aprile 2019, all’inizio della stagione turistica. Tralasciando la tempistica, la zona di 
intervento scelta non va a risolvere le annose problematiche legate al rifacimento del 
sistema fognario che costantemente produce inondazioni nelle zone a mare. Il 
Movimento 5 Stelle ha come obiettivo quello di confrontarsi con gli operatori turistici e i 
cittadini interessati dal problema, e contemporaneamente avviare le azioni necessarie con 
la società di servizi che verrà coinvolta nella realizzazione delle fognature. Sistemare 
l’estetica e l’arredamento di un luogo, senza risolvere il problema principale dei sottoservizi, 
come quello delle fogne, inverte la scala delle priorità. Sarà nostra premura inoltre attivarci 
il prima possibile nella costruzione delle discese a mare meccanizzate, nel rispetto del 
principio cardine di una buona amministrazione che abbatte le barriere architettoniche. 
 

 Vallugola  
La Vallugola per la sua collocazione tra due colline che si aprono a mare è immersa nel 
Parco San Bartolo; contornata di natura, tale territorio va preservato da interventi di 
edilizia speculativa e valorizzato nella sua peculiarità. Da anni il porto della Vallugola è 
attribuito in gestione senza bando pubblico. Sarà nostra cura attivare le procedure di 
evidenza pubblica che consentano una gestione del bene comune nel rispetto delle 
normative vigenti. 
 

 Via XXV Aprile 
Il Movimento 5 Stelle nel 2015 ha chiesto con esposto alla Corte dei Conti di verificare lo 
stato del cantiere in termini di danno erariale. Fine 2018 tale esposto era ancora in corso di 
istruttoria. Di non facile soluzione non abbiamo intenzione di lasciare ancora tempo alle 
azioni da intraprende, sia con l’istituto bancario coinvolto, portatore di interesse di ipoteca, 
sia con la cittadinanza che si aspetta ormai da tempo memore la soluzione di quello che 
rappresenta ormai una macchia sul nostro paese. Prima azione sarà la sistemazione delle 
recinzioni e pulizia del cantiere in completo stato di degrado. È nostra intenzione 
intraprendere tutte le possibili azioni finalizzate alla riapertura del cantiere. 
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 Parco san Bartolo 
Promuovere il Parco San Bartolo come volano di sviluppo per la nostra città; per questo 
è necessaria una presenza più incisiva negli organi dell’Ente Parco. 
Messa in sicurezza geologica della falesia per consentirne la fruibilità; per tale scopo 
saranno attivati i canali necessari presso le istituzioni regionali e nazionali, chiedendo agli 
uffici preposti in convenzione con il comune di Pesaro capofila, in merito ai fondi comunitari 
esistenti. 

 
 I campi da tennis di via Panoramica  

Si tratta di una struttura polifunzionale a suo tempo ben ristrutturata, poi abbandonata 

senza bando e ad oggi, nonostante l’attribuzione della concessione sino al 2024, di nuovo 

abbandonata senza nessun tipo di attività. Tale concessione richiedeva specifici oneri a 

carico del concessionario, atti a riattivare la zona, fiore all’occhiello di Gabicce negli anni 

passati. Il Movimento 5 Stelle verificherà con attenzione lo stato dei luoghi ed ha 

intenzione di valorizzare tale struttura rendendola nuovamente fruibile alla 

cittadinanza ed agli ospiti del nostro paese. 

 
 
 

6 Valorizzare e rigenerare le risorse 
 
 

6.1 Acqua pubblica 
 
Il programma sull’acqua pubblica è stato scritto da 27 milioni di italiani quando il 12 e il 13 giugno 
2011 hanno sancito il primato del concetto di bene comune sulle logiche del mercato e ciò sarà 
inserito nel nostro Statuto comunale. 
Questo impegno guiderà in tal senso ogni nostra decisione futura. 
 
Azioni 

 Promozione per l’uso di acqua potabile comunale, attraverso l’installazione, in diversi punti 
della città, di fontane pubbliche (casette dell’acqua) che distribuiscano acqua depurata liscia e 
gassatae/o di quant’altro utile; 

 Prevedere l’installazione di erogatori di acqua all’interno degli edifici pubblici (comune e scuole), 
abbinato ad un programma di distribuzione di borracce, nel rispetto delle più ampie politiche di 
plastic free; 

 Promozione di buone pratiche per il risparmio idrico ed il buon uso dell’acqua potabile, 
primariamente all’interno degli edifici scolastici; 

 Prevedere all’interno del nuovo regolamento urbanistico (vedi punto 5 Urbanistica), un premio 
sia per le ristrutturazioni sia per le nuove costruzioni qualora prevedano il convoglio delle 
acque piovane e il riutilizzo delle stesse (es: costruzione di serbatoi di raccolta di acqua 
piovana per l’irrigazione ed altri utilizzi) per evitarne il più possibile lo spreco e la dispersione. 

 
 

6.2 Rifiuti 
 
I rifiuti devono essere al centro di una visione complessiva che individui il percorso migliore per la 
loro riduzione, il loro riuso, il riciclo ed il recupero. Non si dovrà più parlare di rifiuto ma di “materia 
prima-seconda”. Come in natura tutto si ricicla e nulla si distrugge. 
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La nostra soluzione per i rifiuti mira a diminuirne la produzione e adottare pratiche virtuose di 
recupero e riciclo vietando anche, ove possibile, la produzione di tutti quei materiali che non sono 
riciclabili o compostabili (plastic free). Così si ridurrà drasticamente l’utilizzo di inceneritori e di 
discariche. 
Il nostro obiettivo finale, infatti, è arrivare a una società che sia in grado di riusare o riciclare tutto 
quello che produce. 
 
Azioni 

 Espandere il sistema di raccolta dei rifiuti “porta a porta”; 

 Promuovere l’introduzione del metodo di pagamento della “Tariffa puntuale” (meno produci, 
meno paghi); 

 Introdurre l’obbligo di separazione dei rifiuti nei mercati, nelle feste di quartiere, in tutti gli 
eventi all’aperto, oltre che in tutti gli uffici pubblici; 

 Migliorare il servizio del Centro per l’ambiente della raccolta e lo stoccaggio differenziato 
dei rifiuti, aumentando le tipologie di beni da poter riutilizzare da parte di chiunque ne abbia 
bisogno. 

 Sensibilizzaree facilitare la raccolta a domicilio dei rifiuti ingombranti; 

 Sensibilizzare la cittadinanza verso soluzioni di compostaggio domestico; 

 Facilitare la raccolta dell’amianto (eternit) con informazioni chiare ai cittadini; 

 Promuovere in autonomia o con le amministrazioni vicine la possibilità di realizzare un 
impianto di compostaggio e/o biogas per recuperare l’umido e verde, riducendo i costi di 
trattamento e smaltimento del rifiuto, e inserendo nel ciclo produttivo compost e/o energia. 

 Promuovere la corretta politica dei rifiuti nelle scuole. 
 
 

6.3 Energia 
 
Sensibilizzazione ecologica, risparmio energetico, utilizzo delle risorse rinnovabili, sono valori ed 
obiettivi primari per il Movimento 5 Stelle. 
 
Azioni 
1. Studio e messa in opera degli interventi per il miglioramento dell’efficienza energetica ad 

iniziare da azioni basilari come il controllo sugli infissi esistenti negli edifici pubblici ed 
eventuale sostituzione, valutazione degli impianti già presenti e la possibile sostituzione con 
termico e/o fotovoltaico.  

2. Promozione della cultura dell’efficienza energetica negli edifici privati con relative campagne 
di informazione/sensibilizzazione. 

3. Per gli interventi edilizi sul nostro territorio (vedi punto 5 Urbanistica), sia ex novo che di 
recupero, premi ed incentivi su progetti che mirano alla riduzione del consumo di energia e 
utilizzo di energie alternative (solare termico e fotovoltaico). 

4. Verificare l’attuale convenzione con Hera per l’illuminazione pubblica (stipulata per 20 anni) 
ricercando la via per una migliore applicazione in termini di riduzione dell’inquinamento 
luminoso e di risparmio energetico nonché di risparmio per la collettività e maggiore efficacia. 

5. Prevedere sul territorio colonnine di ricarica per mezzi elettrici (auto, moto, etc.) e valutare 
zone di parcheggio gratuite ad essi adibite. 

6. Sensibilizzare l’aggregazione tra cittadini per l’auto produzione di energia elettrica, 
promuovendo progetti collettivi che prevedono la partecipazione anche di coloro che da soli 
non possono realizzarli (es: “Comunità solare” di Bologna) 
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6.4 Verde pubblico 
 
Il paese in cui viviamo merita una dedizione maggiore di quanto non si faccia. 
Il verde pubblico, la custodia della falesia, la qualità del nostro mare, la nostra battigia, 
meritano un’attenzione maggiore; da questi elementi dipendono la qualità della vita di noi tutti ed 
rappresentano un’attrattiva del paese per i turisti ed ospiti, da cui dipende gran parte della nostra 
economia. 
Da troppi anni assistiamo a un progressivo impoverimento del verde urbano. 
 
Azioni  

 

 Aumentare le aree da destinare a verde pubblico, prevedendo piani pluriennali per 
aumentare la superficie verde del comune. 

 Rendere maggiormente fruibili le aree verdi con mezzi pubblici e/o con piste ciclabili.  

 Verificare la possibilità di ri-piantumazione degli alberi abbattuti, anche per giusta causa, 
lungo le strade cittadine. 
 
 
 
 

6.5 Animali 
 
Il Movimento 5 Stelle di Gabicce Mare ha particolare attenzione verso gli amici animali. 
Innanzi tutto c’è la necessità di adeguare l’arredo urbano per consentire a tutti i possessori di 
animali di avere servizi idonei per le loro esigenze, installando appositi contenitori di rifiuti ed 
abbeveratoi. 
Verranno realizzati possibilmente in ogni quartiere,“sgambatoi” adeguati e controllati ma 
soprattutto puliti, dandoli in affidamento a comitati di quartiere che devono garantirne l’integrità, la 
pulizia ed il corretto utilizzo. 
Formulare un adeguato regolamento per l’accesso agli animali domestici sull’arenile in determinate 
fasce orarie che non creino disagio ai cittadini/turisti ma soprattutto nel rispetto del benessere 
dell’animale che va salvaguardato. 
Destinare un’area del litorale/spiaggia oltre ad uno specchio acqueo, per gli animali ed i loro 
padroni, ben delimitato, dove poter trascorrere le giornate, restare in spiaggia e fare il bagno con i 
propri animali, oltre alla realizzazione di tutti i servizi correlati, cabine, abbeveratoi, docce dedicate 
e servizi igienici. 
 
Studiare in autonomia, o in collaborazione con i comuni limitrofi, la possibilità di realizzare una 
struttura per l’accoglienza degli animali, una vera Pensione. Sarà al servizio sia del cittadino 
locale sia del turista, offrendo a quest’ultimo l’opportunità di andare in vacanza con il proprio 
animalequando le strutture ricettive non sono attrezzate.Sarà “Il 1° Villaggio Turistico per 
animali”. 
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7 Turismo 
 

Le parole chiave per un rilancio turistico a Gabicce mare sono: 

Promozione, Accoglienza, Programmazione, Investimenti 

La Promozione è la base del turismo. Per una trattazione organica partiamo dall’individuazione di 
quanti modelli di turismo può offrire il nostro territorio, a partire da quello classico Balneare, 
aggiungendo quello Naturalistico, Ricreativo, Culturale, Esperienziale, Congressuale, 
Nautico, Ricreativo, etc. . Sappiamo che la nostra Gabicce è Differente perché possiamo offrire 
una vastità di esperienze turistiche che non tutti si possono permettere, ma cosa più importante è 
riuscire a promuoverlo utilizzando tutti i mezzi a nostra disposizione; si va da un idoneo supporto di 
materiale grafico, fotografico e video ricco di contenuti che rappresenti tutto il territorio nel suo 
splendore e che abbracci lo sport, la cultura, il benessere, il divertimento, i negozi, le strutture 
ricettive, il mare e la collina a 360 gradi per 365 giorni l’anno perché Gabicce possa finalmente 
aprirsi a nuovi mercati, sia del mondo del web, sia partecipando a fiere del settore specialistiche, 
nazionali ed internazionali con una programmazione puntuale, anche verso le realtà limitrofe. 
Qui entrano in gioco gli esperti, i professionisti della comunicazione, perché solo grazie alle loro 
esperienze si possono ottenere dei risultati concreti. 
 
L’Accoglienza è un altro dei punti cardini del settore turistico, ma non deve essere intesa solo a 

livello di strutture ricettive, stabilimenti balneari, lungomare, ecc, strutture che devono essere 

rinnovate ed attualizzate alle esigenze di oggi; ma l’accoglienza del cliente/turista parte già dal 

primo istante in cui fa ingresso nel nostro paese. Occorre quindi valorizzare gli ingressi della 

nostra città, con una nuova segnaletica, con un adeguato arredo urbano che qualifichi Gabicce, 

con indicazioni precise e puntuali su dove dirigersi, dove parcheggiare e su come comportarsi 

all’interno della ZTL; sicuramente l’obbiettivo e l’individuazione di un’area di smistamento dove 

chi arriva può sostare gratuitamente per un determinato periodo di tempo, dove troverà tutte le 

indicazioni necessarie per muoversi all’interno del centro, luogo in cui, ad accoglierlo, potrà trovarvi 

l’albergatore per accompagnarlo all’hotel, oltre alla disponibilità di mezzi di trasporto pubblici . 

Questo permetterà di valorizzare al massimo la visita del nostro centro turistico rendendolo 

agevole, meno inquinato e soprattutto più sicuro. 

La Programmazione è fondamentale per una località turistica perché permette di ottimizzare al 

meglio le risorse economiche, ed avere una strategia mirata al raggiungimento dell’obbiettivo che 

non potrà essere realizzata in 12 mesi, ma piuttosto in un’ottica a lungo termine di 3/5 anni, e per 

programmazione si parla di: Pubblicità, Comunicazione, Eventi, Giornali, Gadget ed lo studio 

di un Brand “Marchio”. 

Tutto deve essere pianificato con largo anticipo per poter comunicare in modo corretto 

utilizzando tutti gli strumenti a nostra disposizione e permettere alle molteplici attività economiche, 

ricettive e balneari di divulgare ai loro clienti gli eventi, le manifestazioni e qualsiasi attività 

presente nel territorio;  

Obbiettivo primario e raggiungere le persone con una immagine nuova di Gabicce Mare. 
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Per finire non poteva mancare la parola Investimento, la linfa vitale di ogni amministrazione 

comunale e di tutte le attività economiche e ricettive. Ma anche in questo caso serve pianificazione 

perché le risorse vanno destinate con criterio in base agli obbiettivi prefissati e solo con una 

costante analisi dei risultati è possibile poi correggere la direzione. Ma in tutto questo 

l’amministrazione comunale deve diventare Capo fila di un Progetto di sviluppo turistico ed 

economico, condiviso con tutte le realtà del territorio, dai cittadini, alle Associazioni, dalle 

attività economiche a quelle ricettive/balneari, per identificarsi in un unico Brand 

professionale, giovane, accattivante e versatile. 

È necessario però anche parlare di investimenti privati perché senza di essi non è possibile 

riqualificare la città. In questi ultimi anni, nel nostro paese si è registrato un aumento di attività e 

negozi vuoti. La causa principale viene attribuita alla crisi economica, ma in realtà crediamo che 

non sia il principale ed unico motivo. 

Il Movimento 5 Stelle è fortemente convinto che gli imprenditori debbano essere incentivati, sia 

coloro che aprono nuove attività, ma anche e soprattutto coloro che hanno già attività annuali o 

stagionali. L’amministrazione a 5 stelle dovrà, mediante apposito bando pubblico, 

regolamentare la concessione di contributi a sostegno delle attività imprenditoriali, con la 

riduzione delle imposte sul suolo pubblico, agevolazioni sui canoni d’affitto, riduzione delle imposte 

di pubblicità, della tassa sui rifiuti, ecc. . 

L’altro obbiettivo è la riqualificazione delle strutture ricettive e degli stabilimenti balneari; entrambi 

vivono e sopravvivono esclusivamente grazie al turismo e non è possibile che a Gabicce ci siano 

strutture così al limite del decoro. Anche in questo caso va incentivato l’ammodernamento delle 

strutture con la modifica del piano regolatore per poter trasformare, ove le normative lo 

consentano, le strutture alberghiere in B&B, residence ed appartamenti; occorre modificare i piani 

spiaggia per aumentare i servizi offerti dagli operatori balneari ed adeguarsi sempre di più alle 

proposte turistiche delle località limitrofe .  

Strettamente collegato allo sviluppo del turismo gabiccese, è la risoluzione del problema legato 

alla video sorveglianza degli ingressi del nostro paese (ZTL e telecamere).  

È nostra intenzione realizzare un’ “Area info-point” che avrà come scopo primario quello di 

agevolare l’ingresso ai turisti e residenti, i quali devono ottenere supporto umano e non solo 

indicazioni su cartelli stradali. 

L’area individuata nel parcheggio in Viale della Vittoria dovrà diventare il punto nevralgico di snodo 

per la città; il turista o il residente potrà accedervi gratuitamente, avere la possibilità di 

parcheggiare e li ricevere tutte le informazioni utili per raggiungere le strutture che desidera, quali 

alberghi, residence, negozi, ristoranti etc. (vedi punto 3.4 “ausiliari dell’accoglienza“). 

Troveranno anche un parcheggio a pagamento con tariffa oraria o giornaliera agevolata che 

permetterà loro di avere uno sconto, utilizzando il trasporto con il Trenino per entrare in paese 

comodamente, oppure utilizzare i mezzi messi a disposizione dell’amministrazione comunale, 

come e-bike. 

Gli ingressi della ZTL saranno presidiati da personale del Comune; finalmente le telecamere 

non saranno più l’unica accoglienza riservata a chi accede nel nostro paese. 
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8 Mobilità 
 
Gabicce Mare è un piccolo comune ma fortemente condizionato dal flusso turistico che lo 
costringe, anche se temporaneamente, ad affrontare i problemi di mobilità di una città pur non 
avendone né la dimensione né le strutture.  
La nostra politica di mobilità nasce rispettosa della salute, del territorio e dell’ambiente, tramite una 
visione del tessuto urbano, come intreccio di luoghi naturali e artificiali per una qualità di vita 
migliore, dove il cittadino possa sentirsi a proprio agio grazie anche a una partecipazione diretta 
nella scelta del proprio habitat. 
 
Azioni 

 Riorganizzare il trasporto pubblico per raggiungere facilmente il centro, il mare, il borgo di 
Gabicce Montetutto l’annoe le zone d’interesse culturale limitrofe alla città (es. Castello di 
Gradara, Parco San Bartolo, Fiorenzuola, … ) nel periodo estivo. 

 Verificare i trasporti da e verso le scuole e le città limitrofe al fine di sostenere il 
miglioramento delle corse disponibili nonché del numero di autobus disponibili. 

 Dotare la città di piste ciclabili protette, con asfalti colorati e con indicazioni adeguate. 

 Bikesharing ovvero mettere a disposizione di cittadini e turisti l’uso gratuito di bici come già 
ben sperimentato in molte città. 

 


